
Programa Bolsa Umuarama repassa
cartões a partir da próxima segunda

RENDA PER CAPITA TEM QUE SER DE ATÉ R$ 89 POR PESSOA

Na próxima segunda-feira começa o repasse dos cartões aos beneficiários do Programa Bolsa Umuarama. Foram contempladas 
2.306 famílias, que receberão o auxílio emergencial pago durante três meses, no valor mensal de R$ 150. A entrega será feita 
no Centro da Juventude Agnaldo Mackert Barbosa. Terão direito ao cartão do Bolsa Umuarama famílias com inscrição ativa e 
atualizada no Cadastro Único, referenciadas como de extrema pobreza. l 7

Pelo 3º ano consecutivo, 
a etapa nacional do 

Programa de Educação 
Ambiental Campo 

Limpo tem um vencedor 
umuaramense. Kauã 
de Moraes, aluno da 

Escola São Cristóvão e 
sua professora, Sandra 

Pizaia, receberam 
um notebook cada. O 
colégio foi premiado 

com um televisor e uma 
impressora. l 8
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ASSESSORIA/SECOM

CCJ da Alep
aprova redução

de dívidas
de impostos
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Alep analisa
admissibilidade

do espanhol
nas escolas
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Passeriformes

Aves são
apreendidas
e criadores
multados 

l 9

Estado tem
melhor saldo
de empregos
desde 2004
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Comissão da cassação
Vereadores integrantes da Comissão Processante II 
que analisa o segundo pedido de cassação de Celso 

Pozzobom, ouviram ontem o homem que seria o 
responsável pela troca de um cheque em nome de 

um hospital da cidade para um dos ex-assessores da 
Prefeitura que foi preso durante a Operação Metástase. 

O dinheiro foi repassado para outro ex-assessor que 
efetuou o pagamento de uma, das três parcelas 

provenientes da compra de um apartamento em nome 
do prefeito afastado. l 5
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Umuarama

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % OUT NOV ano 12m 
IPCA (IBGE) 1,25 - 8,24 10,67
IGP-M (FGV) 0,64 0,02 16,77 17,89
IGP-DI (FGV) 1,60 - 16,96 20,95

Índice OUT NOV DEZ
IGP-M (FGV) 1,2486 1,2173 1,1789
IGP-DI (FGV) 1,2343 1,2095 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 7,75%  | TJLP: 5,32%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IIRR  22002211:: 7ª parcela
vence em 30/11, com juros Selic de 3,03%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

26/10 a 26/11 0,5000 0,3575 0,0000
27/10 a 27/11 0,5000 0,3575 0,0000
28/10 a 28/11 0,5000 0,4412 0,0000
1/11 a 1/12 0,5000 0,4412 0,0000
2/11 a 2/12 0,5000 0,4412 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +0,58% 29,60 
Vale ON +0,40% 70,23 
ItauUnibanco PN -0,65% 22,22 
Magazine Luiza ON -11,79% 6,88 
Meliuz ON -11,37% 2,65 
Locaweb ON -9,93% 11,88

IBOVESPA: -1,12% 100.774 pontos

Iene 113,00
Libra est. 0,75
Euro 0,88
Peso arg. 101,01

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,6% 5,6700 5,6710 +0,6%

PTAX  (BC) -0,1% 5,6162 5,6168 -0,1%

PARALELO +1,4% 5,5600 5,9800 +1,4%

TURISMO +1,4% 5,5600 5,9600 +1,4%

EURO +0,6% 6,3654 6,3672 +0,6%

R$/m2 OUT NOV %m %ano %12m
Paraná 1.987,39 1.995,80 0,42 16,03 17,66
Norte 2.097,17 - -0,62 18,98 22,69
Oeste 2.027,94 - 0,38 15,31 18,18

DÓLAR 01/12

Iene R$ 0,0497
Libra est. R$ 7,48
Peso arg. R$ 0,056
R$1: 1214.33 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 01/12 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. NOVEMBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

SSEETT OOUUTT NNOOVV
TJLP (%) 4,88 5,32 5,32
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jan/22 1.228,25 11,00 -1,6%
FARELO dez/21 356,50 7,70 8,3%
MILHO dez/21 572,00 5,00 -1,2%
TRIGO dez/21 778,50 4,75 -2,4%

SOJA 155,74 0,0% -3,1% 155,00
MILHO 79,15 0,2% 0,5% 79,00
TRIGO 88,77 0,2% 0,3% 92,00
BOI GORDO 309,87 0,7% 11,0% 305,00
SUINO 6,69 0,8% 5,7% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 01/12 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 01/12 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 01/12 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 162,00 -3,6% -5,3%
SOJA Paranaguá 166,00 -1,8% -3,5%
MILHO Cascavel 88,00 1,1% 1,1%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR --  Taxa de 12%(Pes. físicas)

VVeenncc..::  eemmpp..  2200//1122  ffííssiiccaass  1155//1122,,  ddoommééssttiiccooss  66//1122

REPRESENTANTE NACIONAL

Merconet
(41) 3079-4666
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Loterias
Megasena

02 03 06 07 08 10 12 13 
14 15 16 17 18 23 24Maringá

Londrina
PREVISÃO DO TEMPO

Quinta 2/12/2021
concurso: 2433Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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MÊS DA SORTE:
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INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

05 01 00 02 07 01 01

Super Sete concurso: 176C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2243Lotomania

39.615
56.949
14.270
71.716
36.928

02 13 29 43 44 61 70 
BOTAFOGO-RJ

12 23 59 60 72

AGOSTO

08 11 13 19 22 24 28

concurso: 5719

08 09 32 52 53 57

Sol

CRESCENTE
10/12 - 22h37

CHEIA
19/12 - 01h37

MINGUANTE
27/11 - 09h29

NOVA
04/12- 04h44

Paranaguá
max 22
min 21

max 34
min 20

Cascavel
max 31
min 18

Foz do Iguaçu
max 32
min 17

max 32
min 17

Curitiba
max 23
min 16

FASES 
DA LUA

Sexta 3/12/2021

Sol
Sábado 4/12/2021

Sol

Lotofácil concurso: 2386

04 06 09 17 20 21 24 26 27 33
34 35 36 59 61 64 69 74 86 89

800 MIL
veículos atendidos, garantindo 
segurança, tranquilidade e confiança 
para aproveitar o caminho.

+ de

Cascavel - A vontade de viver nova-
mente experiências, somada à fadiga 
digital e ao sentimento de auto recom-
pensa pelos danos trazidos pela pan-
demia devem contribuir para a volta 
dos consumidores às ruas neste Natal. 
No entanto, depois de quase dois anos 
de restrições de circulação por causa 
da pandemia, o gerente de Relaciona-
mento com o Cliente do Sebrae, Ênio 
Pinto, analisa que o maior desafio para 
os empreendedores no atendimento 
presencial será atender às expectativas 
dos clientes que já estão mais acostu-
mados com a fluidez e segurança do 
mundo digital. 

“Vivemos agora o chamado mundo 
phygital, que é a fusão do mundo físico 
e digital e os clientes cada vez mais vão 
exigir uma experiência positiva, tanto 
no seu canal de venda digital quanto 
no seu canal presencial”, explicou o 
especialista.  Segundo ele, o atendi-
mento presencial deve ser visto pelo 
empreendedor com um ponto de calor 
com o cliente, onde é possível criar 
um ambiente mais encantador para as 
compras do Natal, explorando todos os 
cinco sentidos: visão, audição, olfato, 
paladar e tato. “A experiência natalina, 
por si só, é relevante e favorável para 
atrair os clientes no presencial. Então, 
é hora de aproveitar”, ressaltou. 

Confira abaixo como aproveitar a 
volta dos clientes às ruas para as fes-
tas de fim de ano. 

TRANSFORME SUA LOJA FÍSICA 
Hoje vivemos a era da experiência e 

na loja física a chance de proporcionar 
esse encantamento é muito maior. Por 
isso, aproveite os cinco sentidos para 
criar uma atmosfera positiva que seja 
o reflexo da sua marca. Invista na orna-
mentação da loja, coloque uma música 
natalina, traga perfume ao ambiente e 
até mesmo organize os produtos para 
estimular o toque. Também ofereça 
algo para estimular o paladar do cliente 
na hora da compra, com balinhas, juju-
bas, entre outras possibilidades. 

MAIS DO QUE VENDEDORES
Para construir esse ambiente encan-

tador será preciso dar uma atenção 
especial ao seu time de colaboradores. 
Afinal, você só conseguirá apresentar 
uma experiência positiva para o seu 
cliente se o seu colaborador também 
tiver absolutamente engajado e moti-
vado no negócio. No período de Natal, 
ofereça comissionamentos diferencia-
dos, premiações para metas específi-
cas e faça um bom treinamento. Não 
esqueça que as metas devem ser de 
fato desafiadoras para que tenham 
impacto real no volume de vendas. 

CONFORTO E RAPIDEZ
Pense em como deixar o seu cliente 

mais seguro e confortável dentro da sua 
loja. Mesmo com vontade de frequentar 
novamente os ambientes presenciais, 
muitas pessoas ainda estão se adap-
tando a esse momento de retorno ao 
ritmo “normal” de vida. Além de conti-
nuar atento aos protocolos de higiene, 
eles também estão mais acostumados 
com a fluidez do mundo digital, com 
compras facilitadas, diferentes meios 
de pagamento, entre outros benefícios. 

EXPERIÊNCIA POSITIVA
A pandemia foi um momento difícil 

para todos e muitas pessoas vão que-
rer se auto afagar ou se recompensar 
no Natal. Privilegie produtos de fácil 
manuseio, que não dê tanta manuten-
ção ou recorrência de troca, pois nin-
guém quer ter preocupações. Com a 
expectativa de um grande volume de 
vendas, invista na qualidade dos seus 
produtos e serviços. Fuja de opções 
“piratas” para não gerar dor de cabeça 
para você nem para seu cliente depois. 

INTEGRE OS CANAIS 
A transformação digital é um dos lega-

dos da pandemia e o mercado digital tor-
nou-se uma realidade para os pequenos 
negócios de todos os segmentos. Esteja 
preparado para a gestão do seu negó-
cio em multicanais, conhecido como 

Natal: Clientes voltaram às ruas
e Sebrae dá dicas para aproveitar

AEN

omnicanalidade. Agora está muito mais 
comum receber um cliente na sua loja 
que já viu os produtos pelas suas redes 
sociais e até mesmo começou um rela-
cionamento por meio do WhatsApp ou 
direct. Você terá que recebê-lo na sua 
loja já sabendo dos gostos e interesses 
com um atendimento muito mais per-
sonalizado. Muitos clientes também 
vão recorrer ao presencial apenas para 
fechar as vendas. 

CCJ aprova permissão da redução e
parcelamento de dívidas de impostos

Em reunião extraordiná-
ria realizada ontem (1º), a 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Alep apro-
vou projeto de lei de autoria 
do Poder Executivo, que pos-
sibilita o parcelamento, com 
a redução de multas e juros, 
de débitos relativos ao ICM 
e ICMS e de créditos não tri-
butários inscritos em dívida 
ativa pela Secretaria de Estado 
da Fazenda. O Programa de 
Parcelamento Incentivado 
de Créditos Tributários tam-
bém amplia o prazo de par-
celamento, para facilitar a 
regularização dos créditos 
tributários decorrentes dos 
impostos. A matéria tramita 
em regime de urgência.

Segundo o Governo, o obje-
tivo é viabilizar a recuperação 
de empresas prejudicadas 
pela pandemia da covid-19. 
Em médio prazo, o programa 
quer manter os níveis de arre-
cadação do Estado. De acordo 
com o projeto, os créditos tri-
butários de ICM e ICMS decor-
rentes de fatos geradores ocor-
ridos até 31 de julho de 2021, 
constituídos ou não, inscritos 
ou não em dívida ativa, pode-
rão ser pagos em parcela única 
com redução de 80% na multa 
e nos juros. Já o pagamento 
em até 60 parcelas mensais, 
iguais e sucessivas, poderá ser 

Descontos
Para as dívidas não tributárias, as reduções ocorrem somen-
te sobre os encargos moratórios. O desconto é de 80% para 

pagamento em parcela única, 70% nos parcelamentos em até 
60 meses e, por fim, de 60% caso o contribuinte opte pelo 
parcelamento em até 120 parcelas. A adesão ao parcela-

mento implica reconhecimento dos créditos tributários nele 
incluídos, ficando condicionada à desistência de eventuais 

ações ou embargos à execução fiscal, com renúncia ao direito 
sobre o qual se fundam nos autos judiciais respectivos, e da 
desistência de eventuais impugnações, defesas e recursos 

apresentados no âmbito administrativo.

O Programa amplia o prazo de parcelamento, para facilitar a regularização dos créditos 
tributários decorrentes dos impostos

DÁLIE FELBERG/ALEP

feito com redução de 70% na 
multa e nos juros; em até 120 
parcelas mensais com redução 
de 60% na multa e nos juros; 
e em até 180 parcelas mensais 
com redução de 50% na multa 

e nos juros. O valor de cada 
parcela não poderá ser infe-
rior a cinco Unidade Padrão 
Fiscal do Paraná (UPF/PR). O 
valor no mês de dezembro da 
UFP/PR é de R$ 120,04.
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Lei Orçamentária
para 2022 avança
na Comissão

A Comissão de Orçamento 
da Assembleia Legislativa do 
Paraná aprovou ontem (1º) 
o projeto de lei 533/2021, de 
autoria do Poder Executivo, 
que trata da Lei Orçamentária 
Anual (LOA) para o exercício 
financeiro de 2022. A proposta, 
que prevê um orçamento de R$ 
54,6 bilhões para o próximo 
ano, foi aprovada na forma de 
um substitutivo geral, emitido 
durante o parecer do relator, 
deputado Tiago Amaral (PSB).

A peça orçamentária enviada 
pelo Poder Executivo prevê um 
orçamento 8% superior ao 
aprovado para 2021. “Apesar 
de conservador, foi suprimido o 
déficit de R$ 4,3 bilhões do orça-
mento fiscal previsto na Lei de 
Diretrizes Orçamentárias (LDO). 
O Estado fez supressão de des-
pesas e aumentou a expecta-
tiva de arrecadação. É evidente 
que tenhamos um desempenho 
acima daquilo o que previsto 
pela Secretaria da Fazenda”, 
disse Amaral. De acordo com o 
relator, o cenário de arrecada-
ção teve melhora significativa 
até o momento, sendo quase 
20% superior ao previsto para o 
ano de 2021.

Com isso, o orçamento 
prevê o pagamento de pro-
moções e progressões de todas 
as carreiras do Estado, em um 
montante de R$ 573 milhões. 
Além disso, há a previsão de R$ 
300 milhões para efetuar con-
tratações de novos servidores 
por meio de concursos para 
Polícia Militar, Polícia Civil, 
Polícia Penal, profissionais do 
Instituto de Água e Terra (IAT) 
e da Adapar, além de professo-
res da Educação Básica.

A LOA registrou ainda cres-
cimento superior a 11% das 
despesas em segurança, saúde 
e educação. Desta forma, a pro-
posta prevê a destinação de 
R$ 6,1 bilhões para a saúde, R$ 
10,9 bilhões para a educação e 
R$ 4,9 bilhões para a segurança 
pública. O relator lembrou 
também que, apesar do cres-
cimento, o orçamento fiscal de 
2022 é menor do que o proposto 

PPA
Os membros da Comissão aprovaram ainda o projeto de lei 682/2021, 

também de autoria do Executivo, que altera a Lei 20.077/2019, que tra-
ta do Plano Plurianual (PPA) para o quadriênio 2020 a 2023. A proposta 
altera os anexos dos seguintes programas do PPA a partir do exercício 
de 2021: Saúde Inovadora para um Paraná Inovador; Ensino Superior 

Inovador; modernização da Infraestrutura do Paraná e o Paraná Cultu-
ral. De acordo com o Governo, a proposta compreende a necessida-
de de alteração em iniciativas e metas do PPA visando sua comple-
mentação e adequação técnica. Além do relator, participaram da 

reunião o presidente da Comissão, deputado Evandro Araújo (PSC), 
e os deputados Anibelli Neto (MDB), Luiz Fernando Guerra (PSL), 

Márcio Pacheco (PDT) e Paulo Litro (PSDB).

A Assembleia Legislativa do Paraná, através de uma 
proposição do deputado Anibelli Neto (MDB), 
debateu e aprovou a lei 18.829/2016, que 
cria a Campanha Dezembro Laranja. A legislação 
estabelece que todos os anos, neste mês, sejam 
promovidas ações preventivas e que ajudem no 
diagnóstico precoce da doença. “É um momento 
muito importante quando chega dezembro para 
relembrar a importância de se combater o câncer de 
pele. Hoje se somarmos os casos no Brasil de câncer 

de próstata e de mama não chega aos números de casos de câncer de pele”, 
alertou o deputado. Ontem (1º) o grande expediente da sessão plenária foi 
utilizado pela médica Paula Xavier da Silva Schiavon, presidente da Regional 
Paraná e da Sociedade Brasileira de Dermatologia. Em apoio a campanha, a 
Alep foi iluminada na cor laranja durante todo o mês.

PARLAMENTARES aprovaram parecer favorável emitido pelo relator, deputado Tiago 
Amaral (PSB). Proposta prevê um orçamento de R$ 54,6 bilhões

DÁLIE FELBERG/ALEP

em 2020, antes da pandemia. 
Segundo o relatório, o orça-
mento de 2022 acumula queda 
de 2% em relação ao de 2020.

EMENDAS
Os deputados estaduais 

paranaenses apresentaram ao 
projeto de lei original um total 
de 849 emendas. Destas, 450 
são relativas à despesa, 126 
ao conteúdo programático, 
70 coletivas e 203 ao texto da 
Lei. Do total, o relator acatou 
450 emendas relativas à des-
pesa, 126 ao conteúdo pro-
gramático, 70 coletivas e 180 
ao texto da Lei, respeitando a 

prerrogativa constitucional de 
acompanhamento e fiscaliza-
ção da peça orçamentária.

A LOA fixa as despesas 
dos poderes estaduais, seus 
fundos, órgãos e entidades 
de administração direta e 
indireta estimando as recei-
tas do Estado.  A Proposta 
Orçamentária estima as recei-
tas e autoriza as despesas do 
Governo do Estado de acordo 
com a previsão de arrecada-
ção. A estimativa captura as 
expectativas econômicas do 
próximo exercício no momento 
da elaboração do orçamento e 
não na época da sua execução.

DIVULGAÇÃO

Maior bancada
A deputada federal Christiane 
Yared (PL-PR) está satisfeita com 
a entrada do presidente Jair 
Bolsonaro no Partido Liberal (PL), 
no qual é filiada. A parlamentar 
disse que vários parlamentares de 
diversas siglas estão procurando 
o PL e que, em breve, migrarão 
para o partido. Com isso, segundo 
a paranaense, a sigla será “a maior 
bancada do Congresso Federal”. “Isso nos dá força política 
também para aprovação dos projetos que nós acreditamos 
e o PL segue sempre sendo um partido muito coeso, muito 
unido. É base de governo e nós vamos dar continuidade com 
melhorias”. A aproximação com o presidente servirá para 
alavancar propostas relacionadas à infraestrutura. “Para o 
Paraná, é superimportante. Nós temos a abertura de estarmos 
mais próximos com a questão da infraestrutura, que também é 
minha base”, frisou.

Novo ministério
O ministro da Economia, 
Paulo Guedes, sugeriu a 
criação de um ministério para 
cuidar o patrimônio da União. 
Atualmente esse trabalho 
é feito por uma secretária 
atrelada à pasta do ministro. 
Na avaliação de Guedes, 
o novo ministério poderia 
cuidar dos ativos federais 
(como estatais e imóveis) para 
que eles sejam vendidos para 
combater a pobreza. Segundo 
ele, esse será um tema 
durante a campanha eleitoral. 
“Eu já falei com o presidente. 
Estou propondo que, para o 
novo governo, tem que existir 
o Ministério do Patrimônio da 
União”, afirmou em evento do 
Ministério da Economia, 
em Brasília.

Força prorrogada
O emprego da Força Nacional de Segurança Pública, em apoio 
ao Centro Integrado de Operações de Fronteira (Ciof), em 
Foz do Iguaçu, no Oeste do Paraná, foi prorrogado por mais 
180 dias, a contar de ontem (quarta-feira, 1º) até 29 de maio 
de 2022. A portaria do Ministério da Justiça e Segurança 
Pública (MJSP), autorizando a medida, está publicada no 
Diário Oficial da União de ontem. O documento informa que, 
caso necessário, esse prazo poderá ser prorrogado. Prevê 
ainda que os militares da Força Nacional atuarão em ações 
de Polícia Judiciária e Perícia Forense no combate aos crimes 
transnacionais e na preservação da ordem pública, em caráter 
episódico e planejado. “O contingente a ser disponibilizado 
obedecerá ao planejamento definido pelo Ministério da 
Justiça e Segurança Pública. 

Orçamento secreto
Enquanto os senadores do Paraná Alvaro Dias, Oriovisto 
Guimarães e Flávio Arns (Podemos) votaram contra a 
aprovação das emendas do relator (orçamento secreto), 17 
dos 30 deputados federais votaram a favor. Rubens Bueno 
(Cidadania) e Diego Garcia (Podemos) votaram contra. 
Os demais paranaenses da Câmara se abstiveram ou não 
participaram da votação. O Projeto de Resolução aprovado pelo 
Congresso altera regras das emendas de relator no Orçamento, 
conhecidas como orçamento secreto, limitando o volume de 
recursos. Apesar de o texto tornar obrigatória a identificação 
dos parlamentares a partir de 2022, os nomes dos solicitantes 
das emendas de 2020 e 2021 continuarão sob sigilo.

DIVULGAÇÃO

Cunhada de Richa
O plenário do Senado Federal 
aprovou a indicação da 
Mensagem (MSF) 65/2021, 
de autoria da Presidência 
da República, que indica a 
cunhada do ex governador 
do Paraná, Beto Richa (PSDB), 
Morgana de Almeida Richa 
para ministra do Tribunal 
Superior do Trabalho (TST). 
Foram 56 votos favoráveis, 4 
contrários e 2 abstenções. Ela 
entrará na vaga decorrente 
do falecimento do ministro 
Walmir Oliveira da Costa. O 
relator na CCJ foi o senador 
Eduardo Gomes (MDB-TO). A 
desembargadora Morgana de 
Almeida Richa é casada com 
Pepe Richa, ex-secretário de 
Infraestrutura e Logística 
do Paraná.
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Comissão aprova
admissibilidade da
PEC do espanhol

A Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Assembleia 
Legislativa do Paraná (Alep) 
aprovou a admissibilidade 
da Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) que pode 
tornar o ensino da língua espa-
nhola como disciplina obri-
gatória nas escolas públicas 
no Paraná. Os parlamentares 
rejeitaram o voto contrário do 
relator da PEC 3/2021, depu-
tado Homero Marchese (Pros), 
e aprovaram o voto em sepa-
rado apresentado pelo depu-
tado Tião Medeiros (PTB). 
Com a aprovação na CCJ, a 
matéria continua a tramitação 
no Legislativo. Agora, será 
criada a Comissão Especial 
para analisar o texto da PEC. 
Só após esta análise é que a 
proposição segue para apre-
ciação em plenário dos 54 
deputados estaduais.

A discussão da matéria, 
que é assinada por 19 depu-
tados, vinha se arrastando 
por várias sessões da CCJ. O 
questionamento de Marchese 
e outros deputados é de 
que a proposta pode gerar 

Obrigatoriedade
A PEC 3/2021 acrescenta no artigo 179 da Constituição do Estado a 

obrigatoriedade do espanhol no ensino fundamental II até o final do 
ensino médio em todas as escolas do Paraná. O idioma deverá ser 
ministrado no horário regular de ensino, com no mínimo de duas 

horas/aula na carga horária semanal. “O ensino da língua espanhola 
nas escolas públicas e particulares do Estado do Paraná constitui 
um enorme avanço para o processo de formação dos estudantes 
para o conhecimento, desenvolvimento intercultural, formação 

profissional, integração sulamericana e o desenvolvimento regional. 
Implementar o ensino da Língua Espanhola na Educação Básica é 
parte de uma estratégia eficaz para assegurar a formação de uma 

comunidade latino-americana”, diz a justificativa da proposta.

Discussão sobre variante
Ômicron chega ao Paraná

O deputado Michele Caputo 
(PSDB), coordenador da Frente 
Parlamentar do Coronavírus, 
confirmou a presença da 
médica Mariângela Galvão, 
vice-diretora da OMS, na 22ª 
reunião do colegiado, marcada 
para a próxima terça-feira (7).

O objetivo é esclarecer dúvi-
das referentes ao avanço da 
Ômicron, a nova variante da 
covid-19 que tem deixado em 
alerta as autoridades de saúde.

A Anvisa confirmou os dois 
primeiros casos importados 
desta variante no Brasil. O 
casal veio da África do Sul e 
desembarcou no país no dia 
23 de novembro. Ambos não 
eram vacinados.

A reunião será transmitida 
ao vivo pela TV Assembleia, site 

e redes sociais do Legislativo a 
partir das 9h30.

“Acompanhamos com a 
apreensão a chegada desta 
nova variante. Por isso, convi-
damos a OMS para participar 
dos nossos debates, trazendo 
informações reais do que está 
acontecendo no mundo. Isso 
mostra o prestígio deste cole-
giado e a importância do papel 
que cumprimos auxiliando o 
Estado na resposta a esta pan-
demia”, enfatizou Caputo.

APARTHEID DA VACINA
O chamado “apartheid da 

vacina”, que se evidenciou com 
a baixa oferta de doses para 
os países africanos em detri-
mento a “sobra” de vacinas em 
países mais ricos, também será 

discutido na reunião. Este tem 
sido um dos motivos aponta-
dos por pesquisadores para o 
aparecimento de novas varian-
tes do coronavírus.

Segundo o deputado, não 
há condições para esperar que 
os governos dos países africa-
nos, na sua maioria, comprem 
vacinas pagando em dólar ou 
em euro. “Enquanto tivermos 
essa realidade no continente 
africano, o mundo continuará 
a proliferação também de 
variantes da covid-19”.

Várias cidades brasileiras já 
anunciaram o cancelamento 
das festas de final de ano e 
do carnaval de 2022 por pre-
caução da circulação do vírus 
nas aglomerações nas datas 
comemorativas.

A discussão se arrastou por várias sessões da CCJ com o questionamento de que a proposta 
pode gerar despesas para o Executivo, o que é vedado

ARQUIVO TRIBUNA HOJE NEWS

despesas para o Executivo, o 
que é vedado. Para Medeiros, 
em se tratando de PEC, o rito 
de tramitação é diferente. 
“Emendas trazem diretri-
zes para o futuro, indicam o 
caminho para que propostas 
sejam colocadas em prática. 
Aqui, neste momento nos cabe 

analisar a admissibilidade da 
PEC”, disse. “Concordo com 
as preocupações quanto às 
despesas, mas estamos discu-
tindo a admissibilidade neste 
momento, então vou votar 
favoravelmente à proposta”, 
disse o líder do governo, depu-
tado Hussein Bakri (PSD).

Passaporte sanitário
O deputado federal Luciano 
Ducci (PSB) apresentou projeto 
de lei que obriga a comprovação 
da vacinação completa contra 
a Covid-19 para a entrada no 
Brasil. De acordo com o texto, 
a medida vale para brasileiros 
e estrangeiros vindos do 
exterior por fronteiras 
aéreas, terrestres, fluviais ou 
marítimas. A proposta de Ducci 
sugere que a obrigatoriedade 
do passaporte sanitário seja 
mantida até que a Organização 
Mundial da Saúde declare o 
fim da emergência sanitária.

Vice da OMS
O deputado Michele Caputo 
(PSDB), coordenador da Frente 
Parlamentar do Coronavírus, 
confirmou a presença da 
médica Mariângela Galvão, 
vice-diretora da OMS, na 22ª 
reunião do colegiado, marcada 
para a próxima terça-feira 
(7). O objetivo é esclarecer 
dúvidas referentes ao avanço 
da Ômicron, a nova variante da 
Covid-19 que tem deixado em 
alerta as autoridades de saúde. 
A reunião será transmitida ao 
vivo pela TV Assembleia, site 
e redes sociais do Legislativo a 
partir das 9h30.

Cargo mantido
O plenário do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) manteve o 
registro de candidatura do 
atual prefeito de Paranaguá, 
no Litoral do Paraná, Marcelo 
Roque (Podemos). Os autores 
do recurso alegavam que Roque 
não poderia assumir o cargo, 
em virtude de essa situação 
configurar o terceiro mandato 
consecutivo do mesmo grupo 
familiar. Em 2012, o pai de 
Marcelo Roque havia sido 
prefeito da cidade, mas faleceu 
seis meses após assumir o cargo. 
Na eleição seguinte, em 2016, 
Roque foi eleito para conduzir 
a prefeitura. E, em 2020, foi 
reeleito para o cargo. O Tribunal 
Regional Eleitoral do Paraná 
(TRE) julgou improcedentes 
as Ações de Impugnação ao 
Registro de Candidatura.

Transporte milionário
O Senado Federal autorizou, 

Saldo positivo
Dos 399 municípios paranaenses, 264 apresentaram saldo 

positivo na geração de emprego, o equivalente a 66,2% do total 
de municípios do Estado. Os principais geradores de emprego no 
período foram Curitiba (3.645), Maringá (1.064), Londrina (959), 
Foz do Iguaçu (745), Cascavel (563), Toledo (482), Pinhais (409), 

São José dos Pinhais (404), Matelândia (341) e Guarapuava (328). 
Dentre os demais municípios, 17 tiveram saldo zero e outros 118 

apresentaram saldo negativo.

durante a Sessão Deliberativa 
Semipresencial, a concessão 
de empréstimo no valor de 
US$ 75 milhões entre o New 
Development Bank (NDB) e 
o município de Curitiba- PR. 
Os recursos destinam-se ao 
financiamento parcial do 
aumento da capacidade e 
velocidade do BRT do Eixo 
Leste-Oeste e Sul da capital 
paranaense. “Em nome de 
Curitiba, agradeço a inclusão 
na pauta, e a todos os 
colegas, pela aprovação deste 
projeto, que foi relatado 
por mim hoje. Realmente, 
Curitiba tem um sistema de 
transporte privilegiado, é 
quase um metrô a céu aberto, 
com canaletas exclusivas 
para os ônibus expressos. 
Esse dinheiro vai reforçar e 
melhorar ainda mais esse 
sistema”, destacou o senador 
Oriovisto Guimarães.

13º salário
De acordo com o levantamento 
do Departamento Intersindical 
de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos (Dieese), os 
pagamentos do 13º salário de 
2021 devem injetar mais de 
R$ 8,3 bilhões na economia 
do Paraná. A primeira parcela 
venceu nesta terça-feira (30). 
A próxima parcela chega até o 
dia 20 de dezembro. Conforme 
o departamento, mais de 
2,5 milhões de pessoas vão 
receber a gratificação.

Onças do Iguaçu
O censo realizado pelo 
Projeto Onças do Iguaçu, 
programa que trabalha com a 
conservação do meio ambiente 
em Foz do Iguaçu, estima que, 
em média, 24 onças-pintadas 
vivem no lado brasileiro do 
Parque Nacional do Iguaçu. 
O levantamento é realizado 
a cada dois anos. Em relação 
ao censo anterior, houve uma 
redução da estimativa – que 
era de 28 animais. Entre o 
Parque Nacional do Iguaçu 
(Brasil) e o Parque Nacional 
Iguazú (Argentina), a espécie 
saltou de uma população 
efetiva estimada em 50 
indivíduos em 2008 para 90 
indivíduos em 2016.
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Testemunha afirma
ter trocado cheque
para prefeito afastado

Vereadores membros da 
Comissão Processante II que 
analisam um pedido de cassa-
ção do prefeito afastado Celso 
Pozzobom, ouviram ontem 
(quarta-feira (1º) à tarde o 
homem que teria trocado em 
dinheiro, uma folha de cheque, 
com valores oriundos de recur-
sos públicos. O dinheiro teria 
servido, segundo investigação 
do Ministério Público, para a 
compra de um apartamento, 
ainda em construção. O valor 
negociado inicialmente seria 
de R$ 54 mil.

A troca do cheque, teria 
sido feita em um posto de 
combustível, situado na rua 
Arapongas.

No últ imo dia  24  de 
novembro, os parlamenta-
res João Paulo Rodrigues 
(Sorrisal) ,  Ana Novais e 
Edinei Custódio (Edinei do 
Esporte), realizaram a pri-
meira reunião da CP-II. Eles 
analisam o pedido de cassa-
ção de Pozzobom embasado 
na compra de apartamento 
no Edifício Malibu, situado 
na avenida Governador 
Parigot de Souza, em nome 
do prefeito afastado. A aqui-
sição do imóvel teria sido 
paga com recursos públicos, 
através de um cheque tro-
cado por Cícero Laurentino, 
então diretor de Assuntos 
Institucionais, na Prefeitura 
de Umuarama. O dinheiro 
‘lavado’ teria sido entregue 
ao então procurador jurídico 

Confirmação
Na tomada do 
depoimento, 

que foi acompa-
nhada presen-
cialmente pelo 
advogado de 

Almeida e tam-
bém pelo advo-
gado da parte 
denunciante. 

O advogado de 
Celso Pozzobom 
acompanhou o 
procedimento 
por videoconferência, a testemunha informou que trocou che-
ques para Cícero Laurentino, entre eles, um no valor de R$ 54 
mil, proveniente da Associação Beneficente Norospar. Ele lem-

brava a data da negociação, porém, acreditava que teria sido em 
dezembro de 2019. Este é o período em que houve o pagamento 
da primeira parcela do apartamento comprado por Pozzobom no 

Edifício Malibu. Almeida foi questionado sobre a possibilidade 
de a troca do cheque para Cícero, seria a intermédio do prefeito 

afastado. O depoente confirmou que sim e que, em resposta, 
Pozzobom teria avalizado o procedimento.

do município, Heber Lepre, 
que efetivou o pagamento 
da parcela pelo apartamento 
que estaria em nome de Celso 
Pozzobom.

Naquela reunião, esteve o 
advogado do acusador, ex-pre-
feito interino Jorge Vieira e 
advogados de defesa.

Na ocasião, o empresário 
do ramo da construção civil, 
Carlos Cher Valente foi o pri-
meiro a ser ouvido. Ele é dono 
da construtora que executa 
a obra de um edifício onde 
Pozzobom teria comprado o 
apartamento no ano de 2019 
ao custo de R$ 180 mil, divi-
didos em três parcelas.

Valente respondeu ques-
tões relativas aos procedi-
mentos adotados para a for-
malização da compra, assim 
como confirmou que as primei-
ras parcelas foram pagas pelo 
advogado Heber Lepre, ex-pro-
curador jurídico do municí-
pio. Ele detalhou os processos 
relativos à compra, bem como 
informou que resta uma par-
cela do imóvel a ser quitada.

Ontem às 16h, Hermes 
Correa Almeida foi a testemu-
nha ouvida. Ao lado de seu 
advogado, ele apenas afirmou 
ter trocado cheques aos inves-
tigados, mas não sabia se eram 
de recursos públicos.

SEGUNDA reunião dos vereadores que analisam segundo processo de cassação de Pozzobom aconteceu ontem à tarde

FOTOS: ALEX MIRANDA

Habite
Nas conversas, Bolsonaro tem 
citado iniciativas “bem-sucedidas”, 
como o Programa Habite Seguro, 
já em vigor, que permite aos 
profissionais de segurança pública 
solicitar um crédito com subsídios 
e condições especiais para 
financiamento da casa própria de 
até R$ 300 mil.

Vale-gás
Em outra ofensiva para tentar 
aplacar a queda de populariade, 
o presidente Jair Bolsonaro 
enviou um projeto de lei ao 
Congresso Nacional para pedir 
a abertura de crédito especial 
de R$ 300 milhões para pagar 
vale-gás, inicialmente, para 5 
mil famílias.  

Ausente  
O ministro-chefe do Gabinete 
de Segurança Institucional 
(GSI), general Augusto Heleno, 
não perde oportunidade de 
estar junto nas agendas do 
presidente Bolsonaro. Mas não 
foi à cerimônia de filiação ao PL, 
em Brasília. Ausência esperada: 
causaria desconforto a presença 
do general que já associou o 
centrão a ladrões. 

Detratores 
Durante a sabatina no Senado, 
o ex-ministro André Mendonça 
defendeu a liberdade de 
imprensa. No entanto, estava no 
comando da Justiça quando foi 
revelado que o Governo produziu 
um relatório de monitoramento 
no qual classificou jornalistas 
e influenciadores nas redes 
sociais como detratores, neutros 
informativos e favoráveis (ao 
governo). 

Inquéritos 
O ex-ministro também solicitou 
à Polícia Federal a abertura de 
inquéritos – com base na Lei 
de Segurança Nacional (LSN), 
criada na ditadura militar - para 
investigar jornalistas, escritores 
e outros críticos ao governo.  

Bifurcação 
O ministro da Infraestrutura, 

Pacote 
Com a popularidade mês a mês em queda, o presidente Jair 
Bolsonaro (PL) vai recorrer à estratégia de seus antecessores 

para tentar chegar a 2022, quando pretende disputar a reeleição, 
com maiores índices de aprovação de seu governo. Escalou cinco 

ministros - Ciro Nogueira (Casa Civil); João Roma (Cidadania); 
Paulo Guedes (Economia) e Rogério Marinho (Desenvolvimento 

Regional) -, para mapearem os recursos de programas sociais que 
estão represados e ações de ministérios que podem ser ampliadas. 
Recentes sondagens apontam que a aprovação de Bolsonaro está 

no nível mais baixo desde quando assumiu a Presidência.  

Tarcísio de Freitas, tem boas 
chances de garantir uma vaga no 
Senado se concorrer pelo estado 
de Goiás. Não é o plano do 
presidente Jair Bolsonaro, agora 
no PL, que projeta lançá-lo para a 
disputa ao governo de São Paulo. 

Um manda. . .  
O ministro resiste, pois não tem 
eleitorado para se aventurar na 
corrida ao governo estadual. Mas 
costuma seguir à risca a clássica 
frase do ex-ministro da Saúde, 
Eduardo Pazuello, sobre Bolsonaro: 
“Um manda e o outro obedece”. 

Certificado 
Com o avanço da variante 
ômicron do coronavírus, 
secretários estaduais e 
municipais de saúde, 
representados pelo Conas e 
Conasems, aumentam a pressão 
sobre o governo federal para 
que seja exigido o certificado 
de vacinação para a entrada de 
viajantes no Brasil. A Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) já recomendou a adoção 
da medida, ignorada pelo 
Ministério da Saúde. 

Impasse 
Diante do impasse, a Comissão 
de Seguridade da Câmara 
aprovou requerimento para 
que o ministro Marcelo 
Queiroga e o presidente da 
Anvisa, Antônio Barra Torres, 
compareçam ao colegiado para 
prestarem esclarecimentos 
sobre a divergência em torno 
da exigência do certificado. 

Em alta
O volume de comércio e 
mercadorias entre Brasil e 
China atingiu US$ 125 bilhões 
nos três primeiros trimestres 
de 2021, com crescimento de 
44% em relação ao mesmo 
período do ano passado. O dado 
consta em levantamento do 
Instituto de Pesquisa Econômica 
Aplicada (Ipea). No período 
entre 2007 e 2020, as empresas 
chinesas investiram US$ 66 
bilhões na América Latina. O 
Brasil foi o destino de 47% dos 
investimentos chineses. 
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PR disponibiliza R$ 13,6 milhões
para estradas rurais de 8 cidades

O Governo do Estado vai 
pavimentar mais 28 quilô-
metros de estradas rurais de 
oito cidades do Paraná com 
a implantação de pedras irre-
gulares ou blocos de concreto 
sextavado. O investimento é 
de R$ 13.613.080,53, com con-
trapartida dos municípios de 
pouco mais de R$ 1 milhão, 
totalizando R$ 14.626.565,40. A 
liberação dos recursos foi auto-
rizada pelo governador Ratinho 
Junior ontem (quarta-feira, 1º), 
em evento no Palácio Iguaçu

Flórida, Marilena, Paranavaí, 
São Pedro do Paraná, todas 
no Noroeste; Serranópolis 
do Iguaçu, no Oeste; e Nova 
Santa Bárbara, Santo Inácio 
e São Sebastião da Amoreira, 
no Norte, foram as localidades 
beneficiadas por esses novos 
convênios, dando sequência ao 
programa Estradas Rurais. Até 
o momento, apenas em 2021, 
houve a formalização de 175 
ações, abrangendo 661,65 qui-
lômetros e investimentos de R$ 
210,7 milhões.

Benefícios
O principal convênio, de 
pouco mais de R$ 4,5 mi-
lhões, vai recuperar 5,32 
quilômetros da estrada 

rural do distrito Cristo Rei, 
em Paranavaí, no Noroeste 
– a via é uma importante 
ligação entre a PR-557 e 
uma região de criação de 

suínos na cidade. “A suino-
cultura está entrando com 
força no Noroeste do Para-
ná e nessa localidade será 

instalada uma indústria 
com capacidade para gerar 

mais de 600 empregos 
diretos. Sem contar que a 

pavimentação vai melhorar 
a vocação turística da cida-
de, facilitando o acesso ao 
rio Paranapanema”, disse o 
prefeito da cidade, Carlos 
Henrique Rossato Gomes, 

o delegado KIQ. “Essa obra 
é um desejo antigo pelos 
moradores de Santo Iná-

cio, especialmente da Vila 
Coutinho. Sempre foi pro-

metida e nunca saiu do pa-
pel”, afirmou a prefeita do 
município, Geny Violatto. 
O investimento na cidade 
totaliza pouco mais de R$ 

731 mil, em 1,1 quilômetro 
das estradas Vila Coutinho 

e Matadouro.

Financiamentos
Parte dos recursos para investimento nas estradas rurais vem do 
financiamento de R$ 1,6 bilhão com o Banco do Brasil e a Caixa 

Econômica Federal, sacramentado no ano passado pelo Governo 
do Estado. Do montante, cerca de R$ 126 milhões serão destinados 
a obras de reestruturação nas vias do campo. Outra fatia é oriunda 

das taxas do Detran.

Estado tem melhor saldo de empregos desde 2004
Os 176.560 empregos 

gerados em 2021 represen-
tam o maior recorte para o 
período de janeiro a outu-
bro desde 2004, começo da 
série histórica do Cadastro 
Geral  de Empregados e 
Desempregados (Caged). O 
número é quase 24% maior 
do que o recorde anterior, 
de 2010. O comparativo foi 
feito pelo Departamento do 
Trabalho da Secretaria da 
Justiça, Família e Trabalho.

Na série histórica, o cres-
cimento também é cerca de 
400% superior a 2020 (33.615), 
ano da chegada do coronavírus 

“É o maior programa de 
pavimentação rural da história 
do Paraná e o maior em anda-
mento no País. Uma ação que 
visa aumentar a capacidade de 
escoamento da safra tanto de 
pequenos agricultores fami-
liares quanto do agronegócio 
como um todo, fortalecendo 
a economia paranaense”, afir-
mou Ratinho Junior.

“Mas esse programa vai 
além. Impacta no desloca-
mento dos estudantes para 
as escolas e ajuda a fomentar 
o turismo da região, um dos 
pilares de investimento do 
Estado”, acrescentou.

Coordenado pela Secretaria 
de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento (Seab), o pro-
grama vai além da distribuição 
da produção agrícola, influen-
ciando diretamente também 
no manejo diário das proprie-
dades rurais, que dependem 
das ligações para a chegada de 
insumos, sementes e rações.

“São estradas que ligam o 
município com algum distrito, 
a cidade com uma rodovia ou 
um distrito com a sede central 
do município. Impacta em uma 

infinidade de gente, seja no 
sentido econômico, turístico ou 
mesmo na qualidade de vida”, 
ressaltou o secretário de Estado 
da Agricultura e Abastecimento, 
Norberto Ortigara.

Outro ponto, destacou ele, 
é que o projeto colabora com 
a preservação dos recursos 

naturais ao contribuir para a 
conservação do solo das pro-
priedades. “Estamos falando 
de uma grande ação que 
visa tornar o meio rural mais 
atraente para os negócios, mas 
dentro da política de desen-
volvimento sustentável do 
Governo do Estado”, disse.

NA série histórica, o crescimento também é cerca de 400% superior a 2020 (33.615), ano da chegada do coronavírus ao País

JOSÉ FERNANDO OGURA/AEN

APENAS em 2021, houve a formalização de 175 ações, abrangendo 661,65 quilômetros e 
investimentos de R$ 210,7 milhões

GILSON ABREU/AEN

ao País. O resultado absoluto 
do Paraná é o quarto maior do 
Brasil neste ano, atrás apenas 
de São Paulo, Santa Catarina 
e Minas Gerais. O compara-
tivo leva em consideração as 
mudanças de metodologia 
aplicadas pelo Ministério do 
Trabalho e da Previdência 
nos últimos meses.

Em relação ao balanço de 

outubro, com 15.747 vagas, é 
o segundo melhor resultado 
para o mês desde 1996. O 
recorde anterior tinha sido em 
2020, com 30.632, na esteira da 
reabertura de algumas ativi-
dades econômicas que foram 
afetadas pela pandemia. Sem 
esse ano atípico, o resultado 
de 2021 foi 5% maior do que 
2010 (14.954), recorde da série 

histórica até então.

SETORES
A alta no ano está amparada 

no crescimento da indústria geral 
(38.030), comércio, reparação de 
veículos automotores e moto-
cicletas (35.280) e informação, 
comunicação e atividades finan-
ceiras, imobiliárias, profissionais 
e administrativas (29.469).
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Programa Bolsa Umuarama repassa
cartões a partir da próxima segunda

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social inicia na 
próxima segunda-feira, 6, o 
repasse aos beneficiários do 
Programa Bolsa Umuarama. 
As 2.306 famílias contempla-
das com o auxílio emergencial 
– que será pago por três meses, 
no valor mensal de R$ 150,00 
– foram divididas em grupos 
e receberão os cartões entre 
segunda e quarta-feira. Após 
esses dias, deverão procurar 
a unidade do Cras (Centro 
de Referência da Assistência 
Social) à qual pertencem.

A entrega será feita no 
Centro da Juventude Agnaldo 
Mackert Barbosa (na Avenida 
Goiânia, 3536), das 8h às 17h30 
– sem intervalo para almoço. 
Na segunda-feira recebem 
os beneficiários cujos nomes 
comecem com iniciais de A a 
I, na terça de J a R e na quarta 
iniciais de S a Z.

“Terão direito ao cartão 
do Bolsa Umuarama famílias 
com inscrição ativa e atuali-
zada no Cadastro Único, entre 
1º/05/2019 e 30/04/2021 refe-
renciadas como de extrema 
pobreza (renda per capita de até 
R$ 89,00 mensais por pessoa)”, 
explicou a secretária municipal 

Transporte
será grátis

A Prefeitura oferecerá trans-
porte gratuito nos dias da 
entrega dos cartões nos 

bairros que concentram maior 
número de beneficiários. 

Haverá ônibus nos horários de 
8h30 saindo da Unidade Básica 

de Saúde (UBS) do Conjunto 
Habitacional Sonho Meu e às 
14h30 do Parque Industrial 

(incluindo o Jardim Arco-Íris) e 
do Jabuticabeiras. No Indus-
trial, o ônibus também fará 
parada na Avenida Umuara-
ma, próximo à indústria de 
alimentos Mimosa. Em caso 

de dúvidas, os usuários podem 
entrar em contato com o Cras 
de referência, pelos telefones 
3906-1039 ou 1069 (Cras I), 

3906-1040 ou 1049 (Cras II) e 
3906-1116 ou 1134 (Cras III). O 
objetivo do auxílio é amenizar 
os efeitos da pandemia de co-
ronavírus, que afetou milhares 

de umuaramenses. O cartão 
pode ser utilizado para aqui-
sição de alimentos, materiais 
de limpeza e higiene pessoal 
em mercados e mercearias 
credenciadas na sede e nos 

distritos. A compra de bebidas 
e cigarros está vetada.

Usuários da Agência do Trabalhador
já são atendidos sem agendamento

Desde a manhã de ontem 
(quarta-feira, 1º), a Agência 
do Trabalhador de Umuarama 
não agenda mais data nem 
horário para atender aos usuá-
rios que buscam oportunidade 
no mercado de trabalho. A 
medida, adotada durante a 
pandemia para reduzir aglo-
merações e permitir o dis-
tanciamento social, a fim de 
prevenir o contágio do corona-
vírus, deixou de ser obrigató-
ria com a melhoria do quadro 
na saúde pública e foi abolida 
para agilizar o atendimento 
aos desempregados.

Agora, o agendamento é 
necessário apenas para ques-
tões relacionadas ao Seguro-
Desemprego. Com 353 vagas 
disponíveis nesta quarta-
-feira, a medida deve reduzir a 
burocracia e agilizar o acesso 
do trabalhador às oportuni-
dades. O gerente Reginaldo 
Barros informou que a agên-
cia tem encontrado proble-
mas para atender à demanda 
dos empregadores, ao mesmo 

de Assistência Social, Adnetra 
dos Prazeres Santana.

A secretária destacou a preo-
cupação social do prefeito em 
exercício, Hermes Pimentel, que 
tem priorizado o atendimento 
às famílias em situação de vul-
nerabilidade e investido na 
promoção social. Além disso, o 

prefeito tem o compromisso de 
dar continuidade aos projetos 
e ações voltados ao bem-es-
tar da população, que esta-
vam em andamento antes de 
assumir o cargo.

Para conferir se foi contem-
plado no programa, o usuário 
pode consultar na internet o 

endereço bolsa.umuarama.pr.
gov.br e informar o número do 
seu CPF. No ato da consulta o sis-
tema informará se a pessoa está 
apta ou não a receber o auxílio.

“Entregaremos o cartão 
apenas ao responsável pela 
unidade familiar, conforme 
indicado no Cadastro Único. 

tempo em que o agendamento 
criava dificuldades reclamadas 
pelos usuários.

“Alguns dizem não ter inter-
net de qualidade, outros não 
conseguem navegar no site 
onde é registrado o agenda-
mento (da Secretaria de Estado 
da Justiça, Família e Trabalho) 
e há quem alegue ainda falta 
de equipamento adequado 
para o procedimento”, expli-
cou. “Por isso, para facilitar 
o procedimento e também 
devido à redução das restri-
ções impostas pela pande-
mia, suspendemos o agenda-
mento”, completou o gerente.

O secretário de Indústria, 
Comércio e Turismo, Marcelo 
Adriano, reforçou que o muni-
cípio tem contado com uma 
grande oferta de vagas, cujo 
preenchimento esbarra na 
falta de candidatos. “Temos 
muitas vagas e precisamos 
facilitar o acesso do trabalha-
dor. Além disso, temos ofer-
tado muitos cursos de qualifi-
cação para melhorar a mão de 

obra”, acrescentou.

SEGURO
Outro atendimento, a 

entrada no pedido de Seguro-
Desemprego, continuará no 
sistema atual. “O trabalhador 
tem até 120 dias para pedir 
o seguro-desemprego, após 
o desligamento da empresa. 
Como é um processo mais 
demorado, será necessário 

manter o agendamento”, 
orientou Reginaldo Barros, 
reforçando que é necessá-
rio o uso de máscara, distan-
ciamento e higienização das 
mãos com álcool gel, disponi-
bilizado aos usuários. “Quem 
não tiver internet ou tiver difi-
culdade para agendar também 
pode procurar a agência ou 
se orientar pelo telefone (44) 
3621-1100”, finalizou.

A medida, adotada durante a pandemia para reduzir aglomerações, a fim de prevenir o 
contágio do coronavírus, deixou de ser obrigatória

ASSESSORIA/SECOM

Ele deverá apresentar docu-
mento pessoal comprobató-
rio com foto. Cada usuário 
receberá apenas um cartão, 
ficando responsável pelo bom 
uso e guarda no período de 
vigência”, orientou a secretária. 
Haverá substituição apenas em 
caso de cartão defeituoso.

PREFEITURA começa a distribuir os cartões do programa às famílias inscritas no Cadastro Único, entre 1º/05/2019 e 30/04/2021

ASSESSORIA/SECOM
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Vencedores do PEA Campo Limpo 
Nacional recebem premiação

Pelo terceiro ano con-
secutivo, a etapa nacional 
do Programa de Educação 
Ambiental (PEA) Campo Limpo 
tem um vencedor umua-
ramense. Kauã de Moraes 
Matias, aluno do 5º ano do 
Ensino Fundamental na Escola 
Municipal São Cristóvão, rece-
beu um notebook e homena-
gens ontem (quarta-feira, 1º), ao 
lado de sua professora, Sandra 
Pizaia, também premiada com 
um notebook. A escola, que tem 
como diretora Danielle Cristina 
Bighetti, ganhou um televisor e 
uma impressora.

A premiação reuniu o pre-
feito em exercício, Hermes 
Pimentel, o presidente da 
Câmara e morador do Jardim 
São Cristóvão, Fernando 
Galmassi, o coordenador 
regional de Operações do 
Inpev (Instituto Nacional de 
Processamento de Embalagens 
Vazias), Fábio Macul, o gerente 
operacional da Associação dos 
Distribuidores de Insumos 
e Tecnologia Agropecuária 
(Adita) em Umuarama, Waldir 
José Bacarin, e a coordenadora 
geral da Secretaria Municipal 
de Educação, Elisangela Reis, 
além da equipe da secretaria, 
professores e alunos.

Kauã, que havia vencido 
a etapa regional no final de 
setembro, repetiu o feito na 
etapa nacional, concorrendo 
com cerca de 270 mil estudan-
tes de 2.500 escolas, em 323 
cidades de 23 Estados do país. 

Executivo e Legislativo
Agradecendo o apoio da Câmara e a união de todos em prol do 
município, Pimentel pediu que as escolas continuem empenha-
das e tragam bons resultados também no ano que vem. Após 
depoimentos da professora Sandra, de Kauã e de dirigentes 

nacionais da Adita e do InPev, os prêmios foram entregues. A 
Regional de Operações do Inpev, em Umuarama, ainda distribuiu 

uma mochila e lanche para todos os alunos.

Sem mortes confirmadas, Boletim Covid
trouxe ontem apenas um caso da doença

Em Umuarama, participaram 
22 escolas municipais e cerca 
de 2.100 alunos do 4º ano (na 
categoria desenho) e 5º ano 
(redação). O tema, neste ano, 
foi “Vivendo em um mundo 
mais sustentável com a econo-
mia circular”.

Waldir Bacarin lembrou que 
a Escola São Cristóvão já foi 
premiada sete vezes em eta-
pas regionais e está de para-
béns pela conquista da edição 
nacional. Macul parabenizou o 
prefeito Pimentel, por apoiar a 
Educação, e a todos os que se 
esforçaram para o sucesso do 
projeto, especialmente ao ven-
cedor Kauã. Em nome da secre-
tária de Educação, Mauriza de 
Lima Menegasso, Elisangela Reis 
destacou o trabalho de toda a 
equipe da secretaria, a dedica-
ção dos professores e esforço 
dos alunos participantes, “que 
são o futuro do país”.

Morador antigo do São 

Cristóvão, o vereador Fernando 
Galmassi lembrou a importância 
da base familiar no desenvolvi-
mento das crianças e disse que 
Kauã, a professora Sandra e a 
diretora Danielle são um orgulho 
para o bairro, bem como todos 
os alunos da escola municipal. 
Parabenizou os pais do vence-
dor, Fabiana e Sandro Matias, e 
o prefeito Pimentel por garantir 
melhorias para o bairro.

O prefeito Hermes Pimentel 
lembrou a premiação regio-
nal, destacou o aprendizado 
ambiental que acompanha o 
projeto, o orgulho que Kauã 
representa para a família e 
todo o município e o sucesso 
dos professores e da equipe de 
Educação, que sempre se desta-
cam no projeto Campo Limpo. 
“Merecem reconhecimento a 
professora que acompanhou o 
Kauã e a comissão avaliadora, 
que soube escolher os melhores 
trabalhos do município”, disse.

A Secretaria Municipal 
de Saúde informou ontem 
(quarta-feira, 1°) que nova-
mente apenas um caso de 
coronavirus foi registrado 
no município. Trata-se de 
um homem que foi infectado 
pela doença. O Boletim Covid 
informa ainda que nenhuma 
morte foi oficialmente comu-
nicada naquela data e o total 

de óbitos segue em 323.
O total de casos ativos per-

manece sendo de apenas 12 
pessoas e o total de suspeitos 
caiu de 191 para 163. Desde o 
início da pandemia, em março 
de 2020, 19.446 pessoas rece-
beram o diagnóstico positivo 

para o coronavírus, sendo que 
desde total 19.111 pessoas se 
recuperaram.

No Hospital Uopeccan, onde 
o SUS (Sistema Único de Saúde) 
disponibiliza as alas covid, 
exclusivas para o tratamento 
da doença, existem hoje duas 

pessoas de Umuarama inter-
nadas em UTI e mais quatro 
pessoas internadas em enfer-
marias. De acordo com esses 
dados, o município é classi-
ficado com ‘bandeira verde’, 
quando o risco de contamina-
ção é considerado baixo.

PREFEITO Pimentel discursando durante a premiação do aluno Kauã de Moraes Matias e 
sua professora, Sandra Pizaia

ASSESSORIA/SECOM

Ao longo do mês de 
novembro os contribuin-
tes paranaenses tiveram a 
oportunidade de transfe-
rir os créditos disponíveis 
no Nota Paraná para 
pagar o IPVA 2022. 
Ao todo, 146.955 
veículos terão o imposto 
pago de forma integral 
ou em parte, caso os 
créditos não sejam 
suficientes para cobrir 
o valor total. Só neste 
ano foram transferidos 
mais de R$ 8,2 milhões 
em créditos que serão 
utilizados somente para 
veículos automotores de 

propriedade do contribuinte cadastrado, não sendo possível pagar o imposto para terceiros.  O programa criado pelo 
Governo do Estado devolve ao cidadão parte do ICMS recolhido nas compras no varejo. Essa devolução forma os 
créditos do contribuinte dentro do programa. Além do pagamento do IPVA, o cidadão tem a opção de transferir os 
créditos para a sua conta-corrente. Desde o início do programa, em 2015, mais de R$ 60 milhões foram transferidos 
para o IPVA, impactando uma média de 100 mil veículos por ano. 

GERALDO BUBNIAK/ALEP
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Operação Passeriformes da Polícia
Ambiental gera multas de R$ 38 mil

Policiais ambientais de 
Umuarama deflagraram ontem 
(quarta-feira, 1º) uma operação 
de fiscalização a criadores de 
passeriformes em toda a região 
noroeste do Estado. Somente 
em Umuarama, foram fiscaliza-
ram várias residências de cria-
dores amadores no município 
de Umuarama, sendo que em 
8 delas foram encontradas irre-
gularidades. Foram lavrados 9 
Autos de Infração Ambiental, 
por estarem desatualizados 
os plantéis de pássaros no 
SISPASS, sistema de cadastro do 
criador gerenciado pelo órgão 
Ambiental, e ainda por ter sido 
encontrados pássaros em situa-
ção irregular (sem anilha e com 
anilha possivelmente adulte-
rada), tudo conforme Decreto 
Federal 6.514/2008.

De um total de 109 aves vis-
toriadas foram apreendidas 6, 

PM deflagra Operação Natal
com reforço no policiamento

Homem morre esmagado por carga de lenha em Icaraíma
Um homem morreu, na 

manhã de ontem (quarta-feira, 
1º), em um grave acidente de 
trabalho em uma proprie-
dade rural situada entre 
os municípios de Icaraíma 
e Alto Paraíso. A morte foi 
confirmada por integran-
tes do 6º Subgrupamento 

de Bombeiros  Mi l i tares 
Independente (6º SGBI). 

Uma equipe de socorris-
tas do Samu foi até o local, 
bem como o socorro aéreo. 
O acidente aconteceu na 
Estrada Papagaio por volta 
das 7h30, ocasião em que uni-
dades de saúde de Icaraíma 

foram acionadas e enviaram 
ambulâncias para atender ao 
homem.

Segundo informações da 
Polícia Militar, um trator carre-
gado com lenha teria atingido 
um homem, que ficou soterrado.

O s  B o m b e i r o s  d e 
Umuarama chegaram a ir até 

a propriedade para retirar a 
vítima, mas no meio do cami-
nho foram informados sobre 
a morte.

Ao final da tarde de ontem, 
testemunhas identificaram a 
vítima, como Manoel Arcelino 
Bezerra, de 79 anos, conhe-
cido como ‘Mané Bezerra’. 

Revelaram ainda que Mané 
trabalhava no trator que 
puxava uma carretinha, onde 
estavam madeiras. O dispo-
sitivo quebrou e as toras caí-
ram em cima da vítima. O 
corpo foi encaminhado ao 
Instituto Médico-Legal (IML) 
de Umuarama.

O 25º Batalhão de Polícia 
Militar (BPM), iniciou na manhã 
de ontem (quarta-feira, 1), 
a Operação Natal 2021 com 
o reforço no policiamento 
preventivo em Umuarama e 
região. O trabalho segue até a 
véspera do natal (24).

De acordo com o comandante 
do 25º BPM, o objetivo é intensifi-
car a presença da PM com o poli-
ciamento ostensivo para evitar 
crimes como roubos e furtos e 
dar mais segurança às pessoas 
que estão nas ruas da cidade.

Nesta época do ano o poli-
ciamento ganha reforço em 
toda área por conta da maior 
movimentação de pessoas em 
ruas e avenidas por conta das 
comemorações de final de ano.

“Aqui em Umuarama nós 
iniciamos hoje e queremos 

entre elas: sabiá laranjeira, 
trinca ferro, pássaro preto, 
canário-terra, as quais são 
muito apreciadas pelos cria-
dores pela beleza do canto.

TRATAMENTO E LIBERDADE
Algumas aves que esta-

vam domesticadas e anilhadas 
foram deixadas com os criado-
res como fiel depositário. As 
demais foram avaliadas por 
médico veterinário e realizada 
a soltura em seu habitat natu-
ral. A operação teve o apoio da 
Polícia Científica que colheu 
informações para verificar a 
adulteração em uma anilha. 
Além das autuações adminis-
trativas, os infratores respon-
derão criminalmente conforme 
artigo 29 da Lei Federal de 
Crimes Ambientais. Os Autos 
de Infrações Ambientais gera-
ram R$ 38 mil em multas.

A PF de Guaíra incinerou ontem (1º) 8,4 toneladas de maconha e 43,5 
quilos de Skunk. Toda a droga destruída é fruto do trabalho repressivo 
realizado pela PF e pelas demais foças de segurança pública que atuam na 
circunscrição da Delegacia de Guaíra desde o mês de fevereiro de 2021, 
quando foram destruídas 9,6 toneladas de entorpecentes. Já no mês de 
junho, durante a Semana Nacional Antidrogas, outras 10,4 toneladas 
de drogas foram incineradas. Em setembro, outras 8 toneladas de tóxicos 
foram inutilizadas e, com a ação de ontem, a PF de Guaíra encerra o ano 
de 2021 com um total de impressionantes 36,5 toneladas de drogas 
retiradas de circulação.

proporcionar maior segurança. 
A partir do dia 13 o comércio 
fica aberto em horário esten-
dido e com isso haverá mais 
circulação de pessoas com 
dinheiro e em compras, por 
isso teremos mais policiais nas 

ruas”, contou o comandante. 
Por conta das festas de fim 

de ano ocorre uma maior movi-
mentação financeira. Em virtude 
disto haverá fiscalizações, abor-
dagens e operação saturação 
em pontos estratégicos.

TENENTE Coronel Puglia lembra que as estatísticas apontam que o centro de Umuarama 
teve um grande número de roubos e por isso o reforço nesta época do ano
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DIVULGAÇÃO

OPERAÇÃO recolheu 6 aves das espécies sabiá laranjeira, trinca ferro, pássaro preto, canário-terra, que são muito apreciadas pelos 
criadores pela beleza do canto

DIVULGAÇÃO
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CRUZE LT TURBO 18/19 PRETO COMPLETO, AUT, COURO R$ 99.900,00
CRUZE LTZ TURBO 17/18 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 98.900,00
FORD KA 1.0 SE 18/19 BRANCO COMPLETO R$ 52.900,00
FORD KA SEDAN 1.5 SE 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 52.900,00
JETTA TRENDLINE 15/16 CINZA COMPLETO, AUT R$ 72.900,00
NEW BEETLE 08/09 VERMELHO COMPLETO, AUT, COURO R$ 44.900,00
ONIX 1.0 JOY BLACK 20/21 PRATA COMPLETO, KM 6.400 R$ 64.900,00
ONIX 1.0 LT 17/18 CINZA COMPLETO R$ 49.900,00
ONIX 1.4 ACTIV 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 72.900,00
ONIX 1.4 LTZ 17/18 BRANCO COMPLETO R$ 67.900,00
ONIX 1.4 LTZ 18/19 BRANCO COMPLETO, COURO R$ 72.900,00
ONIX PREMIER TURBO 19/20 LARANJA COMPLETO, AUT, COURO R$ 94.900,00
ONIX PLUS PREMIER TURBO 19/20 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 95.900,00
PRISMA 1.4 LTZ 19/19 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 74.900,00
RANGER XLS CABINE SIMPLES 13/14 BRANCO COMPLETO R$ 79.900,00
S10 2.5 LT 18/19 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 146.900,00
S10 HIGH COUNTRY 18/19 BRANCO COMPLEOT, AUT, COURO R$ 225.900,00
S10 HIGH COUNTRY 21/21 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 264.900,00
SPIN 1.8 LT 15/16 PRATA COMPLETO R$ 49.900,00
SPIN 1.8 LT 16/16 BRANCO COMPLETO R$ 54.900,00
TRACKER 1.8 LTZ 14/14 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 73.900,00
TRACKER 1.4 PREMIER TURBO 18/18 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 99.900,00
TRACKER 1.0 LTZ TURBO 20/21 CINZA COMPLETO, AUT R$ 119.900,00
TRACKER 1.2 PREMIER TURBO 20/21 AZUL COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 139.900,00
TRACKER 1.2 PREMIER TURBO 21/21 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 139.900,00
TUCSON GLS 12/13 BRANCO COMPLETO. AUT, COURO R$ 59.900,00
UP CONNECT TSI 21/21 PRETO COMPLETO R$ 73.900.00

COMPRAMOS  SEU  SEMINOVO

 EXTRAVIO DE ALVARÁ
IRINEU GRACIANO CARVÃO 
- ME, inscrita sob nº CNPJ 
11.006.718/0001-01, estabe-
lecido na Rua Estrada Beija 
Flor, km 01 s/nº Zona Rural, 
CEP 87.502-970, cidade de 
Santa Eliza Estado do Paraná, 
comunica para os devidos 
fins o extravio de seu alvará, 
nº28.464/2009. Com esta 
publicação o mesmo torna-se 
sem valor legal e comercial.    

Edital de abertura de prazo para impugnação
De acordo com art 86º do presente estatuto, o presidente do Sindicato dos Empregados nas Indústrias de Alimentação de Umuarama 
vem por meio do presente informa que a comissão eleitoral eleita para conduzir o pleito eleitoral desta entidade sindical, informou que 
no prazo estatutário somente a chapa unidos na luta integrada por:  Presidente Adenilson do Amaral, brasileiro, casado, Marceneiro, 
portador dos seguinte documentos: Cédula de Identidade 5.276.617-6, CPF 723.587.779-00, Carteira de Trabalho e Previdência Social 
14508 Serie 00030-PR, PIS 123.29782.28.6, residente e domiciliado à Rua Maracanão, 1307, na cidade e comarca de Umuarama-
Paraná;, Vice-presidente Vanderlei dos Reis Silva, brasileiro, solteiro , Supervisor Carregamento Senio, portador dos seguinte 
documentos: Cédula de Identidade 9.060.390-6, CPF 050.047.229-78, Carteira de Trabalho e Previdência Social 3878331 Serie 001-0-
PR, PIS 128.98553.52-4, residente e domiciliado à Rua Norival Gerônimo, 1646, na cidade e comarca de Umuarama-
Paraná; Secretária Geral Aparecido Pinto da Silva, brasileiro, casado, Operador de maquina eletrônia, portador dos seguinte 
documentos: Cédula de Identidade 3.274.368-4, CPF 526.821.029-72., Carteira de Trabalho e Previdência Social 47453 Serie 00016-
PR, PIS 108.7509.746-1, residente e domiciliado à Rua Marcos Moreno dos Santos Cabeção, 943, na cidade e comarca de Umuarama-
Paraná; Secretário Adjunto Andréia Aparecida Quaggio, brasileira, casada, Lider de Produção, portador dos seguinte documentos: 
Cédula de Identidade 7.644.603-2, CPF 004.148.049-02, Carteira de Trabalho e Previdência Social 02011 Serie 00050-PR, PIS 
012.58391.053-3, residente e domiciliado à Rua Ibiapuera, 2145, na cidade e comarca de Umuarama-Paraná; Secretário de
Finanças Altair Alves Marinqui, brasileiro, casado, Encarregado de Setor, portador dos seguinte documentos: Cédula de Identidade 
5.027.929-4, CPF 705.988.359-20, Carteira de Trabalho e Previdência Social 60035 Serie 00041-PR, PIS 124.70696.69-2, residente e 
domiciliado à Rua Glauder Marques de Abreu, 905, na cidade e comarca de Umuarama-Paraná; Secretário Adjunto de
Finanças Admilson Serafim, brasileiro, casado, auxiliar de serviços gerias, portador dos seguinte documentos: Cédula de Identidade 
6.298.652-2, CPF 917.120.419-91, Carteira de Trabalho e Previdência Social 18479 Serie 00059-PR, PIS 128.30871.52-0, residente e 
domiciliado à Rua Edson Duarte Lopes, 1936, na cidade e comarca de Umuarama-Paraná; Secretário de Relações Sindicais Juliana
Cristina de Souza, brasileira, casada,Abastecedora, portador dos seguinte documentos: Cédula de Identidade 8.002.533-5, CPF 
043.674.119-90, Carteira de Trabalho e Previdência Social 70865 Serie 00054-PR, PIS 162.46197.07-9, residente e domiciliado à Rua 
Anhumai, 3649, na cidade e comarca de Umuarama-Paraná; Suplente da Diretoria: David Pereira de Carvalho, brasileiro, solteiro, 
Operador de Maquinas, portador dos seguinte documentos: Cédula de Identidade 12.600.769-8, CPF 087.730.569-28, Carteira de 
Trabalho e Previdência Social 2196538 Serie 003-0-PR, PIS 204.29157.44-9, residente e domiciliado à Rua Esmeralda, 1211, na cidade 
e comarca de Umuarama-Paraná; Sandra Aparecida Carlos Rossi, brasileira, casada, Analista de qualidade, portador dos seguinte 
documentos: Cédula de Identidade 8.390.644-8, CPF 006.782.809-40, Carteira de Trabalho e Previdência Social 18451 Serie 00046-PR, 
PIS 126.21666.53-3, residente e domiciliado à Rua 21 de Abril, 2625, na cidade e comarca de Umuarama-Paraná; Silvio Dias Galot,
brasileiro, casado, Serviço Gerais, portador dos seguinte documentos: Cédula de Identidade 7.598.863-0, CPF 030.598.379-29, 
Carteira de Trabalho e Previdência Social 7569456 Serie 0010-PR, PIS 126.93094.49-8, residente e domiciliado à Rua Dalciza Liberatti 
Morando, 2323, na cidade e comarca de Umuarama-Paraná; Suzana Bevolo, brasileira, casada, Auxiliar de abate, portador dos 
seguinte documentos: Cédula de Identidade 9.941.477-4, CPF 056.830.029-74, Carteira de Trabalho e Previdência Social 555.1688 
Serie 0001-0/PR, PIS 129.60242.53-1, residente e domiciliado à Av. Prof. Jaó da Luz da Silva Correia, 302, na cidade e comarca de 
Cruzeiro do Oeste-Paraná; Ivan Lima dos Santos, brasileiro, casado, Auxiliar de Abate, portador dos seguinte documentos: Cédula de 
Identidade 3.920.881.62, CPF 038.612.579-12, Carteira de Trabalho e Previdência Social 84979 Serie 00055-PR, PIS 133.71782.93-9, 
residente e domiciliado à Rua Rodrigues Alves, 2350, na cidade e comarca de Umuarama-Paraná; Conselho Fiscal Efetivo: Edinaldo
da Silva Paixão, brasileiro, casado, Supervisor de linha de produção, portador dos seguinte documentos: Cédula de Identidade 
8.161.199-8, CPF 029.606.259-60, Carteira de Trabalho e Previdência Social 44495 Serie 00055-PR, PIS 126.64960.49-3, residente e 
domiciliado à Rua Adelia Baldon Buzeli,1877, na cidade e comarca de Umuarama-Paraná; Antonio de Oliveira Silva, brasileiro, 
casado, Operador  de Espurgo, portador dos seguinte documentos: Cédula de Identidade 3.192.683-1, CPF 433.644.709-87, Carteira 
de Trabalho e Previdência Social 74957 Serie 00017-PR, PIS 012.191696.28-9, residente e domiciliado à Rua 31 de Março, na cidade e 
comarca de Umuarama-Paraná; Guilherme Pereira Guedes, brasileiro, casado, Supervisor de Estiva senior, portador dos seguinte 
documentos: Cédula de Identidade 6.904.312-7, CPF 027.179.459-38, Carteira de Trabalho e Previdência Social 93762 Serie 00052-PR, 
PIS 126.30394.51-6, residente e domiciliado à Rua Bararuba, 2931, na cidade e comarca de Umuarama-Paraná Suplentes do
Conselho Fiscal: Neide Paulina de Aguiar, brasileira, solteira, Gerente, portador dos seguinte documentos: Cédula de Identidade 
7.149.396-2, CPF 018.103.379-84, Carteira de Trabalho e Previdência Social 77891 Serie 00054-PR, PIS 126.622821.53-2, residente e 
domiciliado à Rua Higienópolis, 2706, na cidade e comarca de Umuarama-Paraná Lucimara Correia, brasileira, casada, abastecedor de 
linha de produção, portador dos seguinte documentos: Cédula de Identidade 7.108.629-1, CPF 884.799.609-06, Carteira de Trabalho e 
Previdência Social 07412 Serie 00034-PR, PIS 123.75568.87-9, residente e domiciliado à Rua Brilhante, 1223, na cidade e comarca de 
Umuarama-Paraná Delegados efetivos Representantes Junto à Federação: Adenilson do Amaral, brasileiro, casado, Marceneiro, 
portador dos seguinte documentos: Cédula de Identidade 5.276.617-6, CPF 723.587.779-00, Carteira de Trabalho e Previdência Social 
14508 Serie 00030-PR, PIS 123.29782.28.6, residente e domiciliado à Rua Maracanã, 1307, na cidade e comarca de Umuarama-
Paraná; Altair Alves Marinqui, brasileiro, casado, Encarregado de Setor, portador dos seguinte documentos: Cédula de Identidade 
5.027.929-4, CPF 705.988.359-20, Carteira de Trabalho e Previdência Social 60035 Serie 00041-PR, PIS 124.70696.69-2, residente e 
domiciliado à Rua Glauder Marques de Abreu, 905, na cidade e comarca de Umuarama-Paraná; Suplente de Delegados
Representante junto a FTIA-PR: Vanderlei dos Reis Silva. brasileiro, solteiro , Supervisor Carregamento Senio, portador dos 
seguinte documentos: Cédula de Identidade 9.060.390-6, CPF 050.047.229-78, Carteira de Trabalho e Previdência Social 3878331 
Serie 001-0-PR, PIS 128.98553.52-4, residente e domiciliado à Rua Norival Gerônimo, 1646, na cidade e comarca de Umuarama-
Paraná.

Desta forma, inicia-se nesta data, inclusive, o prazo de 3 (tres) dias corridos com forme art 86º do presente Estatuto, para impugnações 
das candidaturas, devendo toda e qualquer impugnação ser protocolada na secretaria do Sindicato, por meio de requerimento 
devidamente fundamentado.

Umuarama-Pr., 01 de dezembro de 2021.

Afca encerra participação no
Paranaense Sub-20 em 5º lugar

A  e q u i p e  d a  A f c a 
(Associação de Futsal Capital 
da Amizade) encerrou sua par-
ticipação no paranaense de 
futsal sub-20 em 5º lugar, após 
perder na prorrogação por 1 a 
0, para a equipe de São José 
dos Pinhais.

Na primeira fase a equipe 
da Afca terminou em 2º lugar 

no seu grupo e em 4º lugar na 
classificação geral conquis-
tando assim a vaga direta as 
quartas de final.

O objetivo do time neste 
ano era dar oportunidade aos 
atletas da cidade e da região 
de disputar uma competição 
de alto nível estadual e revelar 
os futuros atletas profissionais.

O técnico Kassio Santana 
elogiou o desempenho. “Foi 
um ano importante para a cate-
goria de base, tínhamos como 
objetivo inicial estruturar a cate-
goria de base e nos colocar no 
cenário estadual e acredito que 
fizemos o nosso papel de forma 
positiva, terminamos a compe-
tição em 5º lugar que para nós é 
um resultado expressivo e que 
indica que estamos no caminho 
certo”, disse.

Ciclistas de Umuarama sobem 
ao pódium na cidade de Loanda

Um grupo de ciclistas de 
Umuarama participou de uma 
prova na cidade de Loanda no 
último final de semana. E eles 
garantiram ótimos resultados, 
conquistando pódio em com-
petições de montain bike.

O José Renato Garcia disse 
que os atletas representaram 
a Capital da Amizade no 1º 
Desafio Espaço Bike – MTB. 
Os ciclistas consideraram a 
prova muito difícil. O dia foi 
de temperaturas elevadas, 
com muita areia e vento con-
trário, o que trouxe comple-
xidade ao torneio.

Além disso, os atletas 
enfrentaram um percurso 
com longas retas dentro de 

NA primeira fase a equipe da Afca terminou em 2º lugar no seu grupo e em 4º lugar na 
classificação geral conquistando assim a vaga direta as quartas de final
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canaviais e subidas com 
muita altimetria. “Foi um 
alto nível de competição, 
reunindo grandes campeões 
paranaense”, informou.

José ressaltou que o esporte 
está crescendo muito em 
Umuarama nos últimos meses.
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Palavras cruzadas

A Lua desperta seu lado mais responsável e disci-
plinado. É bem provável que queira concentrar suas 
atenções no trabalho e nos seus compromissos de 
rotina. E seu empenho será recompensado! Caso 
precise de grana a mais, pode faturar bem com um 
bico ou horas extras.

Você vai se preocupar mais com a sua estabilidade 
no emprego e fará tudo que puder para provar a sua 
competência. Você também pode chamar atenção 
dos chefes ao usar o que aprendeu em outro traba-
lho para resolver um problema. A sua experiência 
será reconhecida e valorizada.

Lua e Urano despertam a sua curiosidade e você vai 
se interessar por tudo que trouxer alguma novidade 
para o seu dia a dia. Pode aproveitar para fazer cur-
sos, ler sobre assuntos de trabalho e trocar ideias 
com pessoas bem-sucedidas e que já chegaram 
aonde você quer chegar.

É um bom dia para investir nos seus projetos para 
o futuro. A Lua facilita as parcerias e avisa que 
você terá facilidade para encontrar pessoas que 
possam apoiar seus objetivos. Portanto, trabalhe 
em equipe e explore o seu espírito de liderança. 
Também vale a pena trocar ideias com os amigos, 
pois eles deverão dar dicas valiosas para você.

Lua e Marte brilham no ponto mais alto do seu 
Horóscopo, trazendo à tona toda sua garra e vontade 
de vencer. No trabalho, você não vai economizar 
energia para brilhar e conquistar o reconhecimento 
que deseja. Vai mostrar iniciativa, determinação e 
muita confiança. Você saberá bem o que quer e vai 
correr atrás com toda força.

Você terá muita facilidade para aprender e deve 
aproveitar o incentivo dos astros para investir em 
coisas que possam incrementar o seu currículo 
ou abrir outras portas para o seu futuro. Busque 
cursos, palestras, livros e tudo que possa ampliar 
os seus conhecimentos.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos no dia 2 de dezembro são do signo de Sagitário com a personalidade de Aquário. 
São inquietos, instáveis e se irritam e perdem o controle com facilidade. Mudam de ideia e 
de opinião por qualquer motivo.  Seu número principal, do dia do nascimento, na Astrologia 
Cabalística é o 11, número que não se simplifica e nem se reduz, porque é especial. Nomeia 
as pessoas originais, criativas, especiais, de grandes ideias e de muito idealismo também.

Horóscopo nascido em 2 de dezembro

O trabalho em equipe vai exigir que você tenha 
mais jogo de cintura nesta quinta. Controle as 
suas reações e pegue leve com a teimosia para 
não brigar. Vênus te ajuda a escolher as palavras 
certas para convencer as pessoas, mas segure seus 
ímpetos e evite atitudes autoritárias. 

A Lua no seu paraíso astral indica um dia de ótimas 
vibrações para você. No trabalho, além de conta-
giar todo mundo com seu entusiasmo, você vai 
esbanjar criatividade e pode ter ótimas ideias para 
solucionar qualquer problema.

O céu estimula a cooperação e o trabalho em 
equipe. Busque o apoio dos colegas e somem for-
ças para cumprir metas e alcançar objetivos em 
comum. É um bom momento, também, para inves-
tir em uma sociedade com alguém de confiança. 
Você pode contar com o apoio e os conselhos de 
alguém sábio e experiente.

A Lua na Casa das transformações ajuda você a 
identificar tudo que incomoda e precisa ser mudado 
à sua volta. É um bom momento para enfrentar 
desafios e resolver de uma vez por todas algo que 
anda tirando o seu sono.

O céu alerta que controlar os gastos será seu maior 
desafio hoje. Você pode ter que desembolsar uma 
grana para resolver um imprevisto ou pode extra-
polar o orçamento ao comprar algo por impulso: 
fuja das tentações nas vitrines. A boa notícia é que 
também pode aumentar seus ganhos com o traba-
lho, então, mãos à obra!

A Lua na Casa 12 pede um pouco de recolhimento 
e avisa que seu trabalho vai render mais se você 
puder ficar mais quieta (o) no seu canto e cuidar 
das tarefas sem depender dos colegas. O cansaço 
também vai pesar, então, avalie o que é prioridade 
e respeite os seus limites, sem se sobrecarregar.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 10

CC
VITALICIO

NTELOJA
AFRESCOSL
CARGANAB

LODIRAAPE
MIRRAGEAR

BIHEART
INCOMUMEB

ROLOUSACA
IMGLUTEN
DANOVOD

FADOBANIU
DEATOIR

DESPREZAVA

Caráter do
cargo de
Ministro
do STF

Zelosa;
cuidadosa

Decoram
o teto da
Capela
Sistina

O Estado
menos

populoso
(sigla)

(?) maçô-
nica: tem
por chefia 
o venerável

Formato
de ban-

cadas de
cozinha

(?) Ozzetti,
cantora

de "Equi-
líbrio"

"Quem é
vivo sem-
pre (?)"
(dito)

É visada
pelos la-
drões de 

caminhões

Letra que,
dobrada,

forma
dígrafo 

Presente 
dos Magos

a Jesus
(Bíblia)

Os tuare-
gues, por
seu estilo
de vida

Limo que
cresce em

pedras

Barco de
salvamen-
to em áreas
alagadas

O dia da
invasão

aliada da 
Normandia

Expulsou
da pátria

Desde-
nhava; 

desconsi-
derava

Decisão
precipi-
tada no

impulsivo

Filme
político

de Costa-
Gavras

Sinal de
vitória for-
mado com
os dedos

Prejudicada
financei-
ramente

Crime combatido
pelas empresas de
cartões de crédito

O "não" que encerra o debate
Psicólogo
canaden-

se que
formulou
a Teoria
Social

Cognitiva

Tesla
(símbolo)

Condição atribuída ao
Papa quando emite
juízo "ex
cathedra"

O solo do
Saara
Planta 

amazônica
Orvalhar

(gelo)
Coração,
em inglês

Estibordo
(abrev.)

Mau chei-
ro (bras.)

Que não 
é usual

Confusão
(pop.)

É coberto
pela inde-
nização

Música que
expressa a
melancolia
do povo

português

Perda de elasticidade
de  tecido (Med.)
Cultivo do Vale do

São Francisco (BR) 

Sigla antes
do cifrão,
no dólar

Laço (fig.)

Nutriente
do trigo

nocivo ao
celíaco

3/apé. 4/rolo. 5/heart. 6/atonia. 13/albert bandura.
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O "não" que encerra o debate
Psicólogo
canaden-

se que
formulou
a Teoria
Social

Cognitiva

Tesla
(símbolo)

Condição atribuída ao
Papa quando emite
juízo "ex
cathedra"

O solo do
Saara
Planta 

amazônica
Orvalhar

(gelo)
Coração,
em inglês

Estibordo
(abrev.)

Mau chei-
ro (bras.)

Que não 
é usual

Confusão
(pop.)

É coberto
pela inde-
nização

Música que
expressa a
melancolia
do povo

português

Perda de elasticidade
de  tecido (Med.)
Cultivo do Vale do

São Francisco (BR) 

Sigla antes
do cifrão,
no dólar

Laço (fig.)

Nutriente
do trigo

nocivo ao
celíaco

3/apé. 4/rolo. 5/heart. 6/atonia. 13/albert bandura.
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D M C G
C A N T A R O L A R

T E R M I N A D O
G A V E A G R S

D E T R E V A S
E B A I L A D O

U N I R S A O
A N A T O M I C O
S B A T E R I A
C I O O N C R

M I M L T U A
M S A C O R A
E P O C A U F

I NT E R R O M P E R
O C E S P A Ç O

Dado para
fazer o
mapa
astral

"Branca 
de (?)",
história
infantil

Tribunal
Regional
Eleitoral
(sigla)

Solidi-
ficação
pelo frio 

Bairro ca-
rioca, sede
do Flamen-
go (fut.)

Prepo-
sição de
origem

Basta;
chega

(interj.)

(?) além:
exceder o
limite de 

Remo,
em inglês

A função
da cola 

O colchão
ideal para
o corpo

Instru-
mento da
banda de

rock

Período
fértil da
fêmea

Cristiano
Ronaldo,
atacante

(fut.)

Forma re-
duzida de
"senhor"

O pentea-
do como o

"black
power"

"Esque-
ceram de
(?)", filme

Inter-
jeição de
incentivo
ao cavalo

Qualquer
período
histórico

Marília Pê-
ra: atuou
em "Pé

Na Cova"

Flúor
(símbolo)

Suspen-
der por
algum
tempo

Parte do
intestino
Fase do
inseto

A letra
sinuosa
Colocar
açúcar 

Prática da
pessoa no
chuveiro
Acabado

Consoantes
de "grão"
Iguaria

com arroz
Escuridão 
(fig. pl.)
Genioso;
violento

Opõe-se 
a "off"

Fecho de
malotes

Dança
Prefixo

de "indife-
rente"

Minha e
(?): nossa
Confusão
extrema

O
Universo
O código

postal

Emba-
lagem de
cereais

Negócio
desonesto

(bras.)

2/on. 3/mim — oar. 6/mamata. 10/cantarolar.

A Secretaria Municipal de Assis-
tência Social (Seaso) lançou na noite 
de ontem (30) a Linha Natal da Vida, 

que está disponibilizando passeios 
noturnos para visitação à decoração 
natalina em Cascavel às famílias que 
são acompanhadas pelas unidades de 
Proteção Social Básica (PSB), como os 
Cras, por exemplo.

O secretário Hudson Moreschi Jr 
diz que estão sendo atendidas tanto 
famílias que moram na cidade como no 
interior. “Esse passeio noturno possibi-
lita às famílias do interior e dos bairros, 

Linha Natal da Vida disponibiliza 
ônibus para passeio noturno

PROGRAMAÇÃO DESTA QUINTA (2)
Ônibus para CRAS Cascavel Velho - 40 
Pessoas
1 - Parada CRAS Cascavel Velho
2- Parada em frente a Catedral
3- Parada no Lago Municipal
4- Retorno ao CRAS Cascavel Velho

além do entretenimento, 
conhecer cada vez mais 
a nossa linda Cascavel”, 
afirma Hudson.

O primeiro passeio 
foi realizado na noite de 
ontem quando famílias do 
Acampamento Resistên-
cia Camponesa puderam 
apreciar a bela decoração natalina no 
Lago Municipal de Cascavel, Catedral 

e da Avenida Brasil. Crianças, adultos 
e idosos se encantaram com o passeio.

Por que certos insetos e animais aparecem pra você?
Já parou para pensar por que certos ani-

mais ou insetos aparecem para você? Saiba 
que não é por acaso e cada um deles pode ser, 
na verdade, um mensageiro. Confira:

 ARANHAS: Sua casa e sua vida preci-
sam de organização. Arrume suas gavetas e 
pensamentos.

BARATAS: Você está permitindo a inva-
são de pessoas na sua casa e na sua vida. 
Coloque limites nas pessoas, principalmente 
em parentes!

CARRAPATOS: As pessoas estão invadindo 
a sua vida de todas as formas. Imponha limi-
tes e afaste-se dessas pessoas!

FORMIGAS: Dedique-se mais ao seu 
lar, tenha mais amor ao seu cantinho. 
Ponha o seu coração na sua casa. Cuidado 
com a inveja.

LAGARTIXAS: Alguém do mundo espiri-
tual te ama muito, te protege com energias 
positivas e divinas, defende sua casa de inva-
sões e roubos. 

MORCEGOS: Não faça o mal, não queira o 
mal de ninguém ou você se dará muito mal. 
Também indica que forças ocultas estão tra-
balhando para a sua queda. Cuide da sua 
espiritualidade!

MOSCAS: Muitos pensamentos negativos. 

Você ou alguém da sua casa está com os ner-
vos à flor da pele e raiva contida.

PERNILONGOS: Você está sendo sugado, 
está com as energias esgotadas. Preste aten-
ção em quem anda ao seu lado!

PIOLHOS: Desarmonia conjugal, raiva dos 
pais e/ou dos patrões. Resistência em receber 
e acatar ordens.

PULGAS: Desacordo familiar, desarmonia 
e brigas. Faça uma limpeza energética!

RATOS: Desarmonia espiritual, pare 
de falar mal da pessoas e rogar pragas 
aos outros.

TRAÇAS: Você está dissimulando seus 
sentimentos, se vitimizando por tudo.

ABELHAS: Ser picado por uma abelha é 
sinal de ódio acumulado.

BORBOLETAS: Chegou a hora de você se 
libertar, se transformar mentalmente, psico-
logicamente e espiritualmente.

LESMAS: Tenha mais paciência, não 
queira tudo na sua hora.

Dê um tempo para as pessoas e para si 
mesmo!

VESPAS: Conflitos familiares, mágoas e 
ressentimentos, abandono materno.
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Para cuidar de si mesmo, use a cabeça. 
Para cuidar dos outros, use seu cora-

ção. Eleanor Roosevelt

APLAUSOS
Os consultores credenciados do Sebrae Ricardo Botelho e Sirley Batatinha completaram uma jornada de 25 eventos nos 19 municípios do Are-
nito  Caiuá com palestra “Tendências de consumo e gestão de mudanças”; rodada de negócios, compras públicas e atendimento de excelência. 
Jane Panaro Queiroz, gestora de empreendedorismo e negócios do Sebrae comandou os eventos junto com Renata consultora da Cacier e Feco-
mércio, tendo como principais parceiros prefeituras locais, associações comerciais, salas do empreendedor e Sicredi.

VACINA SIM!
O adiantamento da 2ª dose Astraze-
neca está marcado para esta quinta 
(2) em especial para  pessoas que 
receberam a primeira dose no dia 

08/10 ou em datas anteriores (en-
quanto houver disponibilidade de 

doses). Horário: das 7h30 às 11h nas 
unidades de saúde Central e Vitória 
Régia (enquanto houver disponi-

bilidade de doses). Observe a data 
marcada. Leve sua carteirinha e 
documento pessoal com foto.

SORTE
A campanha Natal de Esperança Aciu 

é  sucesso. Aproximadamente 20 
mil consumidores cadastraram mais 
de 114 mil cupons até o momento 

e concorrem a três carros, quatro mo-
tos e R$ 100 mil em vales-compra. 
Vinte e sete clientes já foram con-
templados com vales, ultrapassando 
R$ 8 mil em premiação. Uma con-

sumidora foi contemplada com uma 
moto.  O perfil é de  79% dos con-
sumidores participantes residem em 
Umuarama, 55% são mulheres e 66% 
têm mais de 50 anos. Saia, compre

 e participe.

CAFÉ 
Médicos especialistas em prevenção e 
tratamento do câncer participarão de 
um café da manhã com empresários 
associados à ACIU  na próxima se-

gunda-feira (6). O evento é promovi-
do pela Aciu, através do Conselho do 
Jovem Empresário, em parceria com 
a Associação Médica de Umuarama , 

Clínica Oncoclin, Laboratório Biovel e 
será realizado no auditório da ACIU, 
às 7h30. Estamos na reta final do 

ano e, mesmo diante da correria das 
vendas de Natal, precisamos tirar um 
tempo para cuidar da saúde”, disse o 
presidente do Conjove, Heitor Vívian. 
Segundo ele, o objetivo do encontro 
é abordar aspectos mais humanos das 
relações empresariais, falar de saúde 
e bem estar, de uma forma mais leve 

e descontraída. 

***

Com o tema “Vamos cuidar mais e 
melhor da saúde”, as conversas serão 

guiadas pelos médicos oncologis-
tas Dr. Erico Ferneda , Dra. Isabella 
Morais Tavares Huber , Dr. Rodrigo 
Barbosa , Dr. Francisco Fernandes 
, Dr. Eduardo Rodrigues e a médica 
hematologista Dra. Aruana Legnani 
Mohr . Para participar é necessário 

confirmar presença na ACIU, através 
do telefone (44) 3621-6700. Lem-

brando que a participação é gratuita 
para todos os associados, com  vagas 

limitadas. Aos participantes do 
evento será ofertado gratuitamente 
alguns exames preventivos como, 

exame de glicose e hemograma, pelo 
Laboratório Biovel. (*) É necessário 

estar em jejum. Em seguida, será ser-
vido um café da manhã. 

OBRIGADO 2021!
Já está com data marcada ( dia 9) a  tradicional confraternização da 

confraria “Parceiros do Vinho” acontece em grande estilo no Rancho do 
Cavalo. O cenário lindíssimo terá Blues e  Jazz  instrumental com Abner 
Costa e amigos, além do o toque especial de Luiz Fernando Monteiro no 
décor. O cardápio dos Chefs  Guilherme & Ederson  completa a festa que 

reunirá os amigos do vinho para a despedida de 2021. 

ZOOM
Semana de muito amor, carinho e abraços para Lindaura Esteves que nos 
brinda com este sorriso maravilhoso. Uma pessoa feliz. De bem com a 

vida. E que comemorou aniversário nesta semana, neste clima de muita 
alegria.  O clique é de Luci Lemes

LUCI LEMES 
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